

問10 子育てをする上で周囲からどのようなサポートがあればよいか(小学生)

- ・夏休みや冬休みなど、主に学校が休みとなる場合の行き先。学童などが通えなくなった年齢の子の集い先が必要。各学校の区域毎にあると、歩いて行ける距離なので望ましい。働く家庭が多く、一緒に居てやりたくても仕事で居てやれない状況のため、ボランティアで子供たちと関わりをもってくれる大人が居てくださると安心できる。学校の教室で体験学習なども期待したい（通い入れた場所での実施）。
- ・仕事をすると学校が終わってからの習いごとや活動をさせたくても送り迎えができない。もし、この送迎があればすごくうれしく思います。
- ・託児。
- ・時間単位で預けられる、託児所があるといい。夜間 21 時位まで預けられる、託児所があると学校保育園の話し合いとか役員の仕事が参加しやすい。
- ・保育、学童時間の延長。
- ・子供達が集まって遊ぶ場所が少なすぎるので、センター以外（しゃきプラ）など小学生が遊べる場を増やしてほしい。
- ・一時預かり（安価で）、病気の時みてくれる。
- ・児童センターの内容工夫。自宅や学校からはかなり離れているため、利用したくても難しい。（平日）一方で社会教育（児童が参加できるイベント）等が充実していると感じます。
- ・学童利用時間をもう少し遅くまで伸ばして欲しい。スクールバスの地域を検討して欲しい（美禽地区）。
- ・人とのふれあい、動物とのふれあいなどを教育として取り入れてほしい。
- ・役場やしゃきっとへ行けば話を聞いてくださる方はたくさんいるのかもしれませんが・・・でもなかなかきっかけや勇気がないと行きにくいところだと思います。母親同士が交流したり仲良くなれるような場の提供があると友だちも増え、なやみを相談できる人も増え、いいような気がします。
- ・仕事をすると習い事の送り迎えができない。人通りも少ないので夕方の子供の一人歩きも危ない。色々なスポーツや文化的な行事も美幌には多くあるが、子供だけで行ける距離ではない事も多く、親や祖父母の協力が無い家庭の子供はほとんど参加できていない。せっかくの行事が親のサポートなしでも行けると子供も遊ぶチャンスに恵まれるのでは。
- ・学童保育は 8:30 からではなく 8:00 前から預かってほしい。会社がある時は困る。保育園は夜 6:00 までなのに学童は 5:30 迎え時間が早いと思う。

問21 教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関する意見(小学生)

- ・学童の時間を18時までのばして下さい！！
- ・学童が各学校にある様に、児童センターも各学区内に欲しい。子供が通える距離にない為、利用出来ていない。学童も土曜日の始まる時間が遅く、冬の寒い中、子供が待っているし、終わりが5時半だと仕事帰りの迎えに間に合わず、利用しづらい。
- ・高学年になっても学童保育が利用出来たらいいなと感じています。
- ・保育園が少ないと思います。医療費が小学生から3割になるの、少し高いかなと・・・(他の地域が違ったことがあったので)。
- ・休みの日の学童保育の始まる時間が学校が始まる時間より遅いので、学校が休みの日の朝が困ります。
- ・野崎に住んでいますが、結構距離もありますが、スクールバスはないので、スクールバスがあると心配じゃない。この前の嵐の日に親にむかえに来いと連絡があったが、けっきょく中には一人で帰された子がいた。危ないから迎えに来いと saying いたのに、あの嵐の中一人で帰したのは、ものすごく逆に危ない気がしました。その時なぜ体育館等で待たせてあげるなどしなかったのか？これで津波の時の幼児が死亡したように、何かあった時、学校や町は責任がとれるのか？
- ・4年生になると学童保育が利用できなくなり、ひとり親の場合、子供を自宅で1人で留守番させないといけないので、大人の目の届く施設等があればいいと思います。
- ・子供が楽しく安全に遊べる場所をもっともっと増やして下さい。センターが遠くて行けない子もいます。
- ・土曜日も小学校・中学校の授業を行ってほしい。学童は親が行ってほしくても、子供があまり行きたがらない。
- ・学童保育所の利用希望内容は、母親の就労場所や勤務時間によって変わる。
- ・学童保育の時間を平日18:00まで、土曜日朝8:00からにして頂けると利用しやすくなります。児童センターの情報が少ない。もっと小学生に向けて発信すべき。
- ・学童は低学年だけと聞いている。できれば高学年になってからも、みてもらえればと思います。土日祝日、休みとはかぎらない職についているためカレンダーどおりの休みでないようにならないか？とも思っています。
- ・病児保育は、本当にあった方がいいと思う。町でも、色々な支援があるとは思いますが、働いていないお母さんや土・日・祝日が休みの人向けのものがほとんどだと、つくづく思う。色んな職種があつて、休みもバラバラなのだから、土・日・祝日が休日を中心に物事を決めないでもらいたい。病児保育は、どうしても休めない場合など、あると本当に助かる。色んな人の色んな状況、職種、パターンをもっともっと考えた方がいいと思う。子育て支援って、どんな人に何を基準に決めているのか、私には全然わからない。実際、何の助けにもならなかった。このアンケートも無意味な物にならない事を願っています。
- ・共働きなので4年生になったら放課後が心配。高学年も学童が利用できるようにしてほしい。
- ・フルタイムで働くとなると、17:30までに迎えに行くことが難しく、小学校低学年時から、17:00に徒歩で帰宅させていました。おかげで本人は成長できたかもしれませんが、しかし、悪天候のこともあれば、冬は暗くなるのが早く、15:00~15:30に学童から出ることも多いため、親の心配、待ち時間(家での)が長いことによる子供の不安感は尽きることがありません。学童保育が18時半まで利用できれば(せめて18時)ありがたいのに・・・との気持ちでこの数年を過ごしました。全てとは言わなくとも、大きな街の良い所を少しでも取り入れてもらえば、と勝手ながら望んでいます。病児、病後児保育については、年齢が上がると共にニーズは減ってきていますが、幼児期からそのような場がないことに、とても苦しい思いをしてきました。我が家は特殊なケースかもしれませんが、働くことが当たり前になってきた母親たちにとって、必要性はとても高いのではないかと思います。どうぞよろしく願いいたします。

- ・学童保育所の利用時間 17時30分迄となっていますが、18時迄利用できるとありがたいのですけれど・・・。
- ・学童保育所の平日閉所時間、また長期休暇期間の開所時間について、ご検討頂きたいです。特に実家が町内にない場合、家庭の負担が大きいです。
- ・学童保育の開始・終了時間延長もしくは北見市のように児童センター利用しやすくして、経済的負担を減らしたい。インフルエンザワクチンの無償化、スクールバスの便を増やしてほしい。今回のように要望を言える場面を増やしてほしい。
- ・生活のために就労していますが、一定の収入があるため様々な手当を受けることができなくなりました。やむを得ないと思う反面、生活への影響はとても大きい現状があります。子どもの病気のため、毎月の病院受診は欠かせない状況で、医療費の負担も大きいです。子どもの医療費助成の拡大には様々な課題もあるようですが、美幌町でも検討を、お願いしたいです。
- ・学童が 17:30 までというのは、今の時代ありえないと思います。小学校入学を機に、仕事がどうにもならないと町外へ引っ越す方もいるほどだということを町は理解した方が良いと思う。また、どうにもならず暗い中、一人で歩いて帰らせ、一人で待たせていることもあるので、何かあってからでは遅いと思う。(17:30 に迎えに行けるフルタイムの仕事は少ないです) 役場の方もそうですよね？美幌町は子育てしにくい町です。また、学童が終わってしまったあと（4年生から）のことも、とても不安です。
- ・公務員の時間帯ではなく、一般企業の時間帯に合わせた時間の設定、休日の設定が必要。教員の質が悪い。学校と他との連携が非常に悪い。
- ・学童保育の利用時間を、せめて 18 時に延長して欲しい。豊岡線のスクールバスに美禽地区の子どもも利用出来る様に希望。
- ・今まで学童を利用していましたが、子どもが児童センターに行きたいという希望が強く、ほぼ毎日児童センターに通わせていただいています。できれば日曜日や祝日でも、子どもの預かりがあればとても有難いです。又病児の場合、自分が仕事を休むしかないため網走で行っているような、ベビーシッター制度があれば良いのにと常に思っております。
- ・夏休み、冬休みの学童の始まる時間を 8:00～とか早めてほしい。仕事をしているので、9:00 では間に合わず外に置いて行くことになる・・・。その為の学童では・・・ボランティアならまだしも・・・学童費を払っているのにどうしてなのか、改善できないのですか？
- ・小学校へ入ると、大人と同じだけ病院代がかかるのが辛い。本当に辛いです。具合が悪くても病院に行かず周りにうつしたり悪化しているという小学生をよくみます。教育とはまったく関係ありませんが、これは本当にどうにか出来ないものか。学童にいつか高学年の子も入るということでしょうか？1～6 年までの子が同じ空間にいるのはキツイと思いますが・・・先生の日も行き届かなくなるのでは？
- ・児童センターが町の中心部になので不便。公園の設備が悪い。子供達に関心を持たない町のようにしか思えない。
- ・一人っ子なので、学童保育が終わる 4 年生～、一人で家で留守番や習い事の送迎など、中々心配事は多い。現在は沢山の知人に助けてもらい、ごまかしながらパートを続けられている。フルタイムで働きたいが、子供をさみしい思いをさせないか、誰もが考えている事だとは分かっていますが、同じ悩みはあります。パートでも忙しくてイライラして子供に感情的になってしまう事も多いこの頃です。切に子供のサポート、宜しく願います！！
- ・できれば学童保育所は、母の 17:30 迎えが難しい時が多いので、もう少し遅い時間までを希望します。現状では、4 年生からは児童センターの利用を考えていますが、振替休日で月曜休みとなった時、学童保育所を利用できたら助かるなあと思います。他市であったのですが「子供の帰宅時間に音楽が市内に流れる」というのがあり（愛の鐘）外で遊ぶ子供達（小中学生）が一斉に帰宅しているのを見て、良いなあと思いました。

- ・ 祝日利用をしてほしい。
- ・ 学童も保育園と同じく 18:00 まで開所してほしい。17:30 までだと間に合わないので、いつも遅れるのが申し訳ない。夏季・冬季休みの間も、8:30～ではなく、8:00～にしてほしい。土曜日も 8:00～だと子供を一人で外に置いて出勤しなくてすむのでありがたい。
- ・ 仕事の関係で学童保育所の時間を、もう少しのばしてほしい。
- ・ 寒い時期が長いので、大人も子どもも含めて、体を動かすことのできる施設（いろんなスポーツが出来る大型のもの）があるとよいと思う。年間を通して、たくさんイベントを用意してくれるので子どもたちも積極的に参加しています。
- ・ 他の市町村では学童保育は無料のところもあるようですが、美幌町は無料ではない。働いているから預けているのに、保育時間が短い。利用日数により減額というのは、続けて何日ではなく、月の利用日数で半分しか利用していないなら半額にするべきだと思う。子供の学年が大きくなるにつれ利用したがないことが多いようだが、子供が楽しめるように工夫して充実して過ごせるように取り組んでほしい。
- ・ 学童保育所は 8:00 から開けてほしい。祝日も開所してほしい。土・日・祝日が休みではない仕事の人も多くいると思うので。もう小学生になってしまいましたが、保育園についてですが、土曜日も 16:00 までではなく 18:00 までやっていてくれたら助かったなど、今思います。フルタイムで働いている親だと 16:00 以降、預け先を探さないといけません。学童を高学年でも利用可にして頂ければとても安心です。ぜひ検討してほしいです。